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武汉晚报讯（记者刘海锋
通讯员杨鹏）5月12日，中部地区
合肥、南昌、长沙、太原、郑州、武
汉六座省会城市齐聚武汉，首次
发布《中部地区省会城市合作倡
议》（简称《倡议》）。《倡议》明确

“中部枢纽、六市联动”合作原则，
提出构建国际性综合交通枢纽集
群的战略目标。

在国家“三基地一枢纽”战略
定位指引下，中部地区已形成显
著交通优势。数据显示，该区域高
速铁路营业里程占全国34.5%，
高速公路里程4.5万公里，占全国

23.4%，公路网密度达全国平均
水平的2.5倍，高等级内河航道里
程占全国总量40%以上。

根据倡议，六市拟统筹推进
中部地区“三纵四横”高铁网建
设，加速沿江、京九、呼南等干线
铁路建设，实现武汉至太原4小
时直达、武汉至南昌1.5小时直
达、武汉至合肥1小时直达；在航
空领域，六市将共同争取国际航
权政策，推动武汉天河机场与郑
州新郑机场形成“双枢纽”，协同
鄂州花湖机场打造国际货运新门
户；水运方面，协同推动三峡水运

新通道等项目规划建设。
“在铁轨与码头的无缝对接

下，武汉铁水联运变得快捷高
效。”合肥市代表参观完武汉中远
海运港口码头有限公司（CSP武
汉码头）后表示，希望推动合肥港
与武汉港、南昌港等联动，保障

“新三样”、家电产业等物流需求。
在鄂州花湖机场，当得知花

湖机场已经开通99条国内国际
货运航线、顺丰转运中心具备每
小时28万件处理能力时，郑州市
代表说，郑州机场年货运保障能
力已增至110万多吨，跻身全球

货运机场40强，通过与花湖机场
联动发展，将有望打造覆盖中部
地区、辐射全国、链接全球的航空
货运网络。

在培育交通运输新动能方
面，中部六市也正积极谋划新动
作，包括大力推进旅客联程运输
和货物多式联运，联合开展综合
运输服务“一票制、一单制、一箱
制”试点；深入推进长江航运信
息资源整合工作；实施基础设施
数字化转型，拓展低空经济场景
应用，推动跨区域交旅融合发
展等。

武汉晚报讯（记者史强）5
月8日10时许，位于黄陂区盘
龙城的杨厨渔鲜社区食堂开门
不久，周末的座位已被预订一
空。上个月，老板杨兵发将开
了11年的中餐厅改成了社区
食堂，在工作日和周末分别推
出不同服务，短短20多天，原
本下滑一半的营业额又被拉了
回来。

5月8日12时，徐盼和两
名工友来到餐厅，三人点了酸
菜鱼、清炒莴苣丝和小炒肉，总
费用是96元，而此前同样的菜
肴需要120元。

徐盼是附近佳海工业园一
家制衣厂的车工。3年前开始，
她有空就会中午来这里吃工作
餐。4月下旬，徐盼发现这家原
本名为“洪湖人家中餐厅”的餐
厅改成了“杨厨渔鲜社区食
堂”。店名换了，经营模式也发
生变化：周一到周五的工作餐
价格更优惠，周末主打团体餐，
基本不接散客。

50岁的李前新负责给各
家制衣厂送材料，他中午来这
里吃工作餐已有5年，周末时
也会跟工友来这里聚餐。他也
发现餐厅更名后变化比较大，

“工作餐更实惠了，周末订餐更
俏了”。

杨兵发一边和客人打招
呼，一边登记周末订座信息。
记录本显示，店里22个可供10
人以上聚餐的座位，自餐厅改

名以来每个周末都被订满。
谈起餐厅改名后的火爆，

杨兵发不禁想起了去年的辛
酸。这家创办于2014年的餐
厅，背靠工业园，生意红火时
日均营业额达2万元。然而去
年餐厅日均经营额下滑到原
来一半，到了“生死边缘”。

“餐厅遇到困难，我们就
改变经营模式。”杨兵发重新
装修了餐厅，把380平方米的
餐厅改为社区食堂，在工作日
推出价格亲民的工作餐，菜品
单价降低5元到10元不等，12
元一公斤的五常大米免费吃，

20时后还可以打七折。
工作餐降价不降质。供

货商冯腊荣给餐厅供货藕带
和藕已有7年，“老板要求每
根藕带不能有一处分叉。”她
说，每天送2.5公斤藕带，都是
早上现采，一根根精选出
来的。

“价格降了，客流增加了，
现在工作日每天顾客有近百
人次，可以保证收支平衡。”店
长孙秀玲说，平时积累的“回
头客”周末集中来聚餐，提升
了盈利，现在日均营业额已经
拉回到之前水平。

工作日推出亲民工作餐

大型餐厅改成社区食堂“起死回生”

武汉至太原高铁4小时直达
中部六城共建国际交通枢纽

亲民的价格吸引工业园工人中午来餐厅吃工作餐。记者史强 摄

武汉晚报讯（记者覃柳玮 通
讯员谢依灵）“我是科科，无论是学
习上的疑问还是教学上的困惑，我
都能给出建议。”“我是艺艺，不管
是课间休息与我聊聊天，还是学习
时需要我鼓励，我都会给大家解决
难题，分享快乐。”8日，光谷第十五
小学迎来了两位新“老师”，“数字
人”科科、艺艺正式与学生们见面。

为了给学生们打造更智能、更
有趣的学习环境，光谷十五小的老
师们和技术团队日夜努力，将学校
原有的吉祥物打造成“数字人”。两
个“数字人”都是可爱的大眼睛卡
通形象，也充满科技感。

据了解，两个“数字人”的形象
是学生设计的。2019年，在全校吉
祥物征集大赛上，107班的史雨佳
同学设计了它们的雏形。2022年，
老师和学生们为两个吉祥物定制
了美丽的外衣。吉祥物的卡通人偶
被摆放在校门口，每天迎接学生们
的到来。2025年，在武汉人工智能
研究院工程师的帮助下，两个吉祥
物成为会动会说话的“数字人”。

“数字人”通过海量的教育资源丰
盈头脑，通过一次次的对话测试优
化它们理解大家需求的能力。

记者看见，校园内的电脑联网
后就能直接与“数字人”进行沟通。
有学生向艺艺求助：“你能陪我玩
益智小游戏吗？”艺艺直接和孩子
们玩起成语接龙。

光谷十五小党总支书记李惠
说：“科科、艺艺的诞生，是我们向教
育智能化交出的阶段性答卷，更是
迈向未来的全新起点。它们将成为
孩子探索世界的‘智能向导’，用AI
的无限可能，点燃每个创新灵感。”

学校多了两个AI老师
知识问答、心理辅导样样在行


